
向中纪委实名举报通过调查向媒体爆料

提供关于华润集团的线索

李建军

宋林
华润集团
原董事长

张新明
山西金业集团
董事长

邢利斌
山西联盛能源有限公司

董事局主席
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曾陷“开房门”风波

沈阳卫生局长被免职
去年底被爆出“开房门”的

沈阳卫生局局长闫石，4 个月后
被免职。

记者从相关部门获悉，这一
免职决定是在 24 日召开的沈阳
市第十五届人民代表大会常务
委员会第十次会议上通过的。

去年 12 月 26 日，一段“沈阳
再现开房门”视频引爆网络。视
频由一家酒店的大门、大堂、电
梯、客房等处多个摄像头监控视
频剪辑而成，并配有文字说明。
发帖网友称，视频中人物疑似为
沈阳某医院女院长与卫生局某
领导，二人存在权色交易。

此后经沈阳市纪委核实，这
段视频信息中反映的男性为沈
阳市卫生局局长闫石，女性为沈
阳市妇婴医院院长李晨阳。当
时根据有关规定，闫石被责令辞
职，李晨阳被停职。

事件过去 4 个月后，闫石被
免去局长职务。据中新社

涉嫌拥有多个虚假身份证信息

山西“证哥”
樊红伟被免职

记者 24 日晚间从山西长治
市新闻中心获悉，长治市公安局
副局长、交警支队支队长樊红伟
因涉嫌拥有多个虚假身份证信
息被免职。

近日，针对网络曝光“长治
市公安局副局长、交警支队支队
长樊红伟竟有 8 个身份证”一
事，山西省公安厅、长治市委市
政府高度重视，成立调查组展开
调查。

经山西省公安厅、长治市调
查组初步核实，发现樊红伟在长
子县公安局、屯留县公安局、长
治县公安局任职期间，存在授意
相关人员编造虚假身份信息申
请办理身份证的违纪问题。根
据初步调查核实情况，经长治市
委、市政府研究，山西省公安厅
同意，决定免去樊红伟长治市公
安局党委委员、副局长、交警支
队支队长职务。相关问题正在
进一步立案调查。据新华社

华润原董事长宋林被调查后续：记者对话举报人——

山西富豪扬言5000万买我脑袋
2014年4月17日，中纪委监
察部官网宣布：华润集团原
董事长宋林严重违法违纪，
目前正接受组织调查。
而早在一年多以前的2013
年3月18日，前《山西晚报》
记者李建军曾在网上向宋林
发出公开信。2013年 6月
12日，他在网上向中纪委实
名举报宋林，引发网民关注。
李建军在接受记者采访时
称，从2012年开始，他陆续
得到线索人提供的相关证
据，并开始向媒体爆料。由
于多家媒体对华润收购山西
金业问题的跟踪报道，使该
事件持续发酵，直至宋林接
受中纪委调查。

对话李建军

4月23日，记者采访了
李建军，谈到举报华润的
动机，李建军称，“举报宋
林 的 ，很 早 便 已 另 有 他
人。整个事情始末，与其
说我扮演的是个举报者身
份，毋宁说更是一个调查
者、搅局者、行动者”。

记者：你是何时开始举报
宋林的，具体如何做的？

李建军：2013年两会后，先
向宋林发公开信。大概 6 月份
吧，开始在网上实名举报。随
后因华润总部在香港，所以又
赴港诉讼并向有关部门举报。

记者：你给宋林发公开信
是出于什么考虑？

李建军：那 能 有 什 么 考
虑？因为当时都怀疑华润电

力收购山西金业这个事情背
后有蹊跷，但那时并不清楚在
这桩离奇的并购案中，宋林究
竟扮演了什么角色，是深度卷
入呢？还是不明真相被下属
蒙蔽？发公开信，是为了投石
问路。

记者：你调查和举报的动
机是什么？

李建军：应该说，我能拿到
举报材料纯属偶然。因为我揭

露了原山西省公安厅副厅长、
太原市公安局局长苏浩私生子
一事，受到苏浩和张新明等人
的打击报复，我开始调查和爆
料张新明。

根据我的调查，媒体纷纷
曝张新明的光，这引起了举报
宋林的人的注意，他们认为张
新明是宋林利益链条上的人，
后来他们就向我的公开邮箱发
举报华润的材料。

拿证据 京郊密会见到信使 幕后线索人从未露面

线索人早期提供的证
据并不充分，李建军称，

“他们也是花了好长时间
才陆陆续续把我想要的华
润内部资料补齐，我曾在
北京偏僻的郊外与线索人
信使秘密会面”。

记者：你与线索人正面接
触了吗，在哪儿会面的？

李建军：真正的线索人是
谁，我至今也搞不清楚。由
于线索人提供的相关证据很
有限，为要证据，2012 年，我
曾与线索人信使特意避开摄
像头，在北京偏僻的郊外秘

密会面。
记者：根据你的爆料，多家

媒体相继报道了华润并购山西
金业的诸多问题，请详细谈谈
情况。

李建军：财经媒体对这个
案件的关注是很正常的，这个
过程中我扮演了向媒体爆料的

角色，但他们的行为属于正常
的媒体报道，并非为扳倒什么
人。我把手中掌握的能够公布
的料都一视同仁向他们提供，
他们各自根据自己媒体的特色
及自己的专业能力进行了解
读、核实与独立调查，形成各自
的报道。

遭威胁 张新明亲自打电话 扬言5000万买我脑袋

举报是件非常危险的
事情，李建军称，“张新明
欲花 2000 万把我摆平，被
我拒绝后，曾亲自给我打
电话说花5000万要买我的
脑袋”。

记者：你开始通过什么途
径举报的？你举报后，华润方
面有无和你交涉，对方当时的
反应是什么？

李建军：我只通过网上向
中纪委举报。华润那边一直
未和我正面交涉，是张新明
那边托人找过我多次，说只
要我罢手，给 2000 万。被拒
后张新明亲自给我打电话扬
言要花 5000 万买我脑袋。我

举报后，审计署派人前往吕
梁审计华润联盛，邢利斌跑
到香港，还想做工作劝我放
手，被我拒绝。

记者：你认为举报和中纪
委调查宋林有因果关系吗？

李建军：我们这种举报之
于调查，充其量只能够推动和
引起社会的广泛关注，从而加
大调查部门查处的决心和力
度，并非因这种公开举报才导

致调查。
体现在其他案件上，举报

可能引起调查的逻辑，在这个
事情上并不成立，我反复说过，
真正的举报者另有其人。据我
所知，早在我们举报之前，中纪
委就已开始关注此事，国家审
计署在2013年5月份便已派出
了 60 多人的三个小组进驻华
润，展开全面审计。
据《法制晚报》

举报华润流程图


